



Pastorale Vocationnelle

Dans un contexte où l'on observe une diminution drastique du nombre de serviteurs de Dieu dans notre Église en général et à Gatineau en particulier, il est urgent de développer une pastorale vocationnelle capable d'aider les jeunes chrétiens et chrétiennes de notre archidiocèse à discerner l'appel de Dieu et la mission que leur Créateur leur a confiée. Chacun de nous, à son niveau, selon ses moyens et son statut, doit s'impliquer dans la promotion des vocations. Les prêtres, religieux et religieuses ne surgissent pas comme des champignons ; ils naissent et grandissent la plupart du temps dans des familles chrétiennes. Les parents devraient être les premiers promoteurs des vocations. De nos jours, il est plus facile d'orienter les jeunes vers des carrières lucratives qui promettent un avenir radieux que vers la vie sacerdotale ou religieuse. Nous devons nous sentir interpellés par l'annonce de l'Évangile, qui conduit au bonheur éternel, le but ultime de la vie. Qui nous y conduira si nous manquons de moissonneurs, de personnes répondant à l'appel de Dieu ?

La pastorale vocationnelle des jeunes catholiques est une dimension essentielle de la vie de l'Église, visant à aider les jeunes à discerner leur vocation et à répondre à l'appel spécifique que Dieu leur adresse. Cette démarche est cruciale dans un contexte où les jeunes sont souvent confrontés à de nombreux choix et défis, et où la quête de sens et d'identité peut être particulièrement complexe.

Contexte et Enjeux

D'une part, notre Église traverse une crise des vocations. Les ordinations presbytérales sont aujourd'hui très rares, voire inexistantes. Nous pouvons heureusement compter sur des prêtres venant d'autres diocèses pour nous prêter main-forte. Les religieux et religieuses se font de plus en plus rares dans nos milieux de vie ecclésiaux, et nous assistons à leur disparition progressive.

D'autre part, les jeunes d'aujourd'hui évoluent dans un monde marqué par une grande diversité d'options de vie et de carrières, ainsi que par des défis sociétaux tels que la précarité économique et l'incertitude. Dans ce cadre, la pastorale vocationnelle a pour mission d'offrir aux jeunes un espace pour réfléchir à leur projet de vie en lien avec leur foi et leurs aspirations personnelles.

Les Objectifs de la Pastorale Vocationnelle

La pastorale vocationnelle vise plusieurs objectifs :

- **Aider les jeunes à reconnaître et comprendre leur vocation personnelle** : Que ce soit pour la vie religieuse, le mariage ou d'autres formes d'engagement, il s'agit de les guider dans un discernement authentique.
- **Favoriser une rencontre personnelle avec Dieu** : La spiritualité et la prière jouent un rôle crucial pour aider les jeunes à percevoir l'appel de Dieu dans leur vie.
- **Encourager l'engagement dans la communauté chrétienne** : Les jeunes sont appelés à participer activement à la vie de l'Église, en apportant leurs talents.

Méthodes et Approches

Pour être efficace, la pastorale vocationnelle peut recourir à plusieurs méthodes :

- **Accompagnement individuel** : Grâce à des rencontres avec des conseillers spirituels ou des membres du clergé, les jeunes peuvent bénéficier d'un accompagnement personnalisé.
- **Retraites et moments de réflexion** : Les temps forts comme les retraites spirituelles offrent aux jeunes des moments de pause pour réfléchir à leur vocation dans un cadre propice à la méditation.

- **Ateliers et groupes de partage** : Les activités en groupe permettent de discuter des appels personnels et de partager des expériences, tout en renforçant le sentiment de communauté.
- **Formation et éducation** : Des programmes de formation peuvent aider les jeunes à comprendre les différents aspects des vocations et à développer des compétences pertinentes.
- **Témoignages vivants** : L'expérience des anciens peut provoquer un déclic chez les jeunes. Les histoires de personnes ayant suivi une vocation particulière peuvent inspirer et guider les jeunes dans leur propre discernement. Nos expériences spirituelles peuvent devenir contagieuses et enrichissantes.

Défis à Relever

La pastorale vocationnelle doit faire face à plusieurs défis :

- **La sécularisation croissante** : Dans un monde de plus en plus laïcisé, il est parfois difficile pour les jeunes de percevoir le sens de la vocation dans un contexte religieux.
- **La diversité des parcours et des aspirations** : Chaque jeune est unique, et la pastorale vocationnelle doit s'adapter à des parcours de vie et des aspirations variés.
- **Le manque de personnel et de ressources** : Les équipes pastorales sont souvent limitées en nombre et en ressources, ce qui peut restreindre les possibilités d'accompagnement.

Pour Implanter la Pastorale Vocationnelle

Pour développer la pastorale vocationnelle dans notre diocèse, il est important de :

- **Prier** : Jésus nous invite à prier le Maître de la moisson pour qu'il envoie des ouvriers dans sa moisson (Mt 9,37-38). La vocation vient de Dieu, et nous ne pouvons rien entreprendre sans nous tourner vers Lui. Au cours des célébrations, nous pourrons émettre des intentions de prière pour les vocations, organiser des

soirées de prières devant le Saint-Sacrement et invoquer l’Esprit Saint sur les jeunes, car sans lui, aucun discernement ne sera authentique.

- **Sensibiliser les pasteurs et toutes les personnes impliquées en milieu paroissial** : Pour beaucoup, ce sera une nouveauté. Chacun devrait y mettre du sien afin que cette pastorale devienne une responsabilité collective, permettant ainsi aux jeunes de s'interroger sur leur véritable vocation.
- **Impliquer les jeunes dans la pastorale vocationnelle** : Pour mieux comprendre les aspirations des jeunes, il est essentiel de les impliquer. La promotion vocationnelle doit s'adapter au langage des jeunes, et qui mieux qu'un jeune peut nous aider en ce sens ?
- **Utiliser les nouveaux médias et technologies, les réseaux sociaux** : Les outils numériques peuvent être des moyens efficaces pour atteindre et engager les jeunes.
- **Former les encadreurs** : Offrir une formation continue aux personnes impliquées dans la pastorale vocationnelle est essentiel pour assurer un accompagnement de qualité.

En définitive, la pastorale vocationnelle des jeunes catholiques est un ministère vital qui nécessite une attention constante, une créativité renouvelée et un engagement profond pour aider les jeunes à répondre à l'appel que Dieu leur adresse. C'est un cheminement de foi et de discernement où chaque étape est une opportunité de grandir dans la connaissance de soi et de Dieu. Nous sommes là pour vous aider et pour vous accompagner. « Aujourd’hui, si vous entendez sa voix, n’endurcissez pas votre cœur comme au temps du défi. » (Hb 3,15) Ne crains pas de t’engager au service du Seigneur. Il t’appelle, t’embauche pour aller travailler à sa vigne. Le Seigneur te dit : « Mon enfant, va travailler aujourd’hui à la vigne. » (Mt 21,28. cf Mt 20,1-15). Accueille cette grâce de faire partie de ses ouvriers.

Pour toute question ou plus d'informations :

Abbé Henri Abena, chancelier@diocesegatineau.org

819-771-8391 poste 307